

REFORMA

Se atorran partidos con representantes

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Debido a que los partidos han registrado un número muy bajo de sus representantes de casilla, el Instituto Nacional Electoral (INE) analizará dar una prórroga, pues el plazo venció a la medianoche de ayer.

De acuerdo con el informe de la Comisión de Capacitación y Organización del Instituto, hasta el 11 de mayo, Movimiento Ciudadano era el partido que más representantes había registrado con 11 por ciento, mientras que Morena, que cuenta con mayor estructura y recursos, apenas llevaba un 5.5 por ciento y el PAN ninguno.

Pese a que el registro inició el 16 de abril, los partidos trabajaban ayer a marchas forzadas para meter el mayor número posible.

Los partidos políticos nacionales tienen derecho a acreditar a dos representantes propietarios y dos suplentes en cada casilla, que para este proceso serán 170 mil 308. Es decir, 681 mil 264 representantes.

Los partidos también pueden registrar un representante general por cada 10 casillas electorales ubicadas en zonas urbanas y un por cada cinco casillas rurales, es decir, 24 mil 386 por cada instituto político.

En este rubro, el PRI tenía el mayor número de registrados con con 9 mil 885,

Avance nulo

Los partidos políticos se atrasaron en el registro de sus representantes.

PARTIDO	REP.	%
MC	80,482	11
PVEM	62,229	9
PRI	59,780	8.7
PT	46,979	6.9
Morena	37,562	5.5
PRD	24,621	3.6
PAN	0	0

equivalente al 40 por ciento, seguido de Movimiento Ciudadano con 5 mil 275, equivalente al 21.6 por ciento, y el el PT con 4 mil 857, un 19.9 por ciento.

Los partidos acusaron del retraso a las juntas distritales y áreas encargadas del registro, pues, argumentaron, solicitan documentación, entre esta el manifiesto de que no son servidores de la nación o empleados gubernamentales, de manera digital, pero cuando lo hacen, resulta que también la requieren en físico.

Ante la petición, el consejero Martín Faz pidió a las direcciones involucradas analizar si puede realizar la ampliación del plazo, pues dijo que el INE está consciente del papel de vigilancia que desempeñan los representantes de partidos en casilla.